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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Ata da 1ª reunião extraordinária, realizada no dia 06 de abril de 2021. 3 

 4 

No dia 06 de abril de 2021, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hidro-5 

gráfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo Zoom. 6 

Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - Poder Público Esta-7 

dual: Ciro Leonardo Rabelo Coelho (IGAM) – Titular, Neivaldo Luis Monteiro 8 

(IEF) – Titular, Érica Francisco de Paula Araújo  (DEER) – Titular, Tais Fernanda 9 

Martins Ferreira (SEMAD) – Titular, Álvaro de Moura Goulart (EMATER) – Ti-10 

tular, Eleusa Maria de Lima e Silva (SES) – Titular, Aline Aparecida Cavalcante 11 

de Oliveira (SES) – Suplente; Representantes Poder Público Municipal: Ivonete 12 

Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Mu-13 

nicipal de Patos de Minas) – Suplente, Denys Herculano de Castro (Prefeitura 14 

Municipal de Lagoa Grande) – Titular, Denys Henrique de Andrade Santiago (Pre-15 

feitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling dos Santos (Prefeitura 16 

Municipal de Vazante) – Titular, Lucimar Antônio da Silva (Prefeitura Munipal de 17 

João Pinheiro) – Suplente; Representantes de Usuários: Saulo de Lima Bernardes 18 

(COPASA) – Titular, Lucélio de Melo Marinho (SAAE Buritizeiro) – Suplente, Luiz 19 

Fernando de Oliveiro Silva (Nexa Resources) – Titular, Adaiane Pereira de Souza 20 

(BEVAP) – Titular, Renato Júnio Constâncio (Consórcio CEMIG – CEB) – Su-21 

plente, Adson Roberto Ribeiro (IRRIGANOR) – Titular, Dalmi Veloso (Sindicato 22 

Rural de João Pinheiro) – Suplente, Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FI-23 

EMG) – Titular; Representantes da Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nascimento 24 

(Cáritas Diocesana de Paracatu) – Titular, Afonso de Jesus Silveira Andrade (AS-25 

PROM) – Titular, Luís Fernando Barreto (AEAPA) – Suplente, Antônio Eustáquio 26 

Vieira (MOVER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, Geni 27 

Souza Oliveira (CEPASA) – Titular, Bruno Peres de Oliveira (ASCON) – Suplente. 28 

Convidados: Frederico Franco, Marcos Guimarães, Maria de Lourdes (IGAM), 29 

Fabiana Moura (IGAM), Nayara Lima (IGAM), Thiago Figueiredo (IGAM), 30 

Wagner (IGAM), Thais Lopes (IGAM), Rose Dantas (CBH Pitimbu Natal/RN), 31 

Marcelo da Fonseca (Diretor Geral do IGAM) e Marcela Ramos Mafra. Assuntos 32 

em Pauta:  01) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HI-33 

DROGRÁFICA DO RIO PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: 34 

Antônio Eustáquio inicialmente agradeceu a presença de todos, agradeceu ao pessoal 35 

do IGAM presente na reunião para nos ajudar na apresentação do ponto de pauta 06 e 36 

em seguida passou a palavra para Adson Ribeiro para fazer a conferencia de quórum. 37 

Adson agradeceu a participação do pessoal do IGAM e em seguida passou para con-38 

ferencia de quórum. 02) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM – ADSON RIBEIRO: 39 
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Adson pediu para Frederico Franco fazer a conferencia de quórum nominal. Após 40 

realizada a verificação de quórum possuindo 20 representantes titulares ou represen-41 

tado pelo suplente foi passado para o próximo ponto de pauta. 03) APROVAÇÃO DA 42 

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 02/02/2021 - ANTÔNIO EUSTÁ-43 

QUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio informou que a Ata já havia sido enviada aos 44 

conselheiros para fazerem as devidas considerações e em seguida colocou em votação 45 

a aprovação da Ata da Reunião Ordinária do CBH-Paracatu 02/02/2021. A mesma foi 46 

aprovada por unanimidade dos votos. Em seguida passou para o próximo ponto de 47 

pauta. 04) INFORME DAS CORRESPONDÊNCIAS ENVIADAS E RECEBI-48 

DAS – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou de uma correspondência 49 

do CBH-Paracatu enviada ao Ministério do Desenvolvimento Regional – MDR infor-50 

mando o apoio à inciativa da Biocev Serviços de Meio Ambiente LTDA para o 51 

desenvolvimento de ações de Recuperação Hídrica. Ofício para Prefeitura de Buriti-52 

zeiro referente a indicação de representante para Câmara Técnica visto a vacância do 53 

servidor que representava a prefeitura anteriormente em Câmaras Técnicas ter saído 54 

do Comitê. Ofício de solicitação ao IGAM, disponibilização de servidores do IGAM 55 

para participar nesta reunião. Ofícios de notificação de ausência para FIEMG e COA-56 

GRIL. Ofício em resposta a correspondência da COPASA, informando que o CBH-57 

Paracatu não elaborou estudos e demais documentos relativos à outorga coletiva na 58 

área de conflito do Rio Santo Izabel, ficando a cargo da CGL a elaboração de tais 59 

processos. E por último leu oficio enviado à COPASA solicitando apresentar projeto 60 

civil da estrutura chamada de piscinão que será construído pela COPASA, plano ope-61 

racional da estrutura, para que o CBH-Paracatu possa otimizar as discussões em torno 62 

da outorga coletiva. Em seguida Adson leu o ofício da COPASA que enviaram os 63 

documentos solicitados pelo CBH-Paracatu. 05) RELATO, PELO SECRETÁRIO, 64 

DOS ASSUNTOS A DELIBERAR – ADSON RIBEIRO: Adson, no uso da palavra 65 

informou que nesta reunião não terão assuntos a deliberar. 06) APRESENTAÇÃO E 66 

DISCURSÃO DA DELIBERAÇÃO NORMATIVA QUE DISPÕE SOBRE CRI-67 

TÉRIOS E NORMAS GERAIS SOBRE A COBRANÇA PELO USO DOS 68 

RECURSOS HÍDRICOS NO ESTADO DE MINAS GERAIS – INSTITUTO MI-69 

NEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS – IGAM: Tobias Vieira, no uso da palavra 70 

falou que acompanhou a Reunião do Conselho Estadual de Recursos Hídricos e falou 71 

que acha importante a participação do IGAM nesta reunião para falar e apresentar o 72 

que foi debatido nesta reunião e o que o Comitê pode agir nesse sentido. E assim pas-73 

sou a palavra para Marcelo da Fonseca. Marcelo agradeceu e parabenizou o comitê 74 

do Rio Paracatu pela iniciativa de buscar se inteirar do que estamos avançando com 75 

relação a cobrança. Marcelo informou que recentemente saiu um novo decreto da Co-76 

brança de Recursos Hídricos, em que foram atualizados alguns procedimentos com 77 

relação a implementação da cobrança para otimizar o processo. Em seguida Marcelo 78 

passou a palavra para Thiago Figueiredo. Thiago agradeceu a diretoria do CBH-79 
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Paracatu que no dia anterior se reuniram, agradeceu a oportunidade de estarem reuni-80 

dos podendo apresentar nesta reunião para que o Comitê já se aproprie desta iniciativa 81 

de implementação da cobrança. Informou que a deliberação normativa do conselho é 82 

referência nacional por ser uma deliberação que estabelece critérios claros para co-83 

brança e em seguida passou a palavra para Wagner que é o analista da GECON para 84 

realizar a apresentação. Wagner iniciou a apresentação falando que participou da dis-85 

cussão desses novos normativos e tem acompanhado essa discussão em outras bacias 86 

que tem conduzido esse mesmo assunto e em seguida explanou sobre o que seria esse 87 

novo decreto e a nova deliberação que foram aprovados no início desse ano e em se-88 

guida falou sobre o impacto sobre como isso refletiria na realidade da bacia. Após a 89 

apresentação houve a discussão e retirada de dúvidas entre os conselheiros do Comitê, 90 

usuários que assistiram a reunião pelo youtube e representantes do IGAM. Após a 91 

retirada de dúvidas, Tobias Vieira pediu para Thiago Figueiredo dizer para todos 92 

quais serão os próximos passos do Comitê, o que precisa entregar para o IGAM, para 93 

assim cumprir os prazos que estão previstos no decreto. Thais Lopes, falou que o que 94 

o próximo passo seria a criação de um Grupo de Trabalho individual ou conjunto com 95 

outros Comitês, para que o IGAM possa auxiliar na discussão o sobre a Cobrança de 96 

Recursos Hídricos, informou também que o IGAM imagina três meses de discussões 97 

pensando em ter reuniões a cada 15 dias ou a critério e disponibilidade dos membros 98 

do Comitê para futuramente elaborar uma deliberação de metodologia de preços. 99 

Tendo uma DN do Comitê, ela será pautada no Conselho Estadual de Recursos Hídri-100 

cos para aprovação e conseguido ter esse fluxo esse ano de 2021, em 2022 já terá a 101 

cobrança pelo Uso de Recursos Hídricos no âmbito do SF7. É preciso também para 102 

que comece a cobrança, ter uma entidade indicada pelo Comitê e aprovada pelo CERH 103 

para que o IGAM assine o contrato de gestão para que esse repasse chegue de fato na 104 

Bacia. Ivonete Antunes sugeriu fazer um Grupo de Trabalho entre o CBH-Paracatu e 105 

o CBH-Urucuia. Após mais discussões e retirada de dúvidas, Tobias Vieira fez suas 106 

considerações finais a respeito do assunto e passou a palavra para diretoria. 07) AS-107 

SUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Afonso Andrade 108 

solicitou colocar um ponto de pauta para próxima reunião plenária a respeito de nas-109 

centes sendo contaminada por esgotos mal dimensionados em João Pinheiro, para que 110 

a COPASA tome providências e Antônio Eustáquio solicitou que ele oficialize o 111 

ponto de pauta via e-mail com os documentos para quem vai apresentar na reunião. 112 

08) ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, Antônio 113 

Eustáquio agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reunião. 114 

 115 

 116 

 117 

 118 

 119 
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APROVAÇÃO DA ATA 120 

 121 
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Antônio Eustáquio Vieira 123 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 124 

 125 

 126 

Adson Roberto Ribeiro 127 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 128 


